

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid 8 rs. Prov. 10 Etranj. y Oit. 24

En las SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN
En la Administracion calle del Rubio, num. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.

Entregando su importe en Madrid ó envián-
dolo en metálico, libranza ó sellos del correo
á la Administracion calle del Rubio, num. 23,
que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XV.—NUM. 1,465 DE LA NOCHE

MADRID, MIERCOLES 18 DE JUNIO DE 1862.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

ADVERTENCIA.

Manana, con motivo de la festividad del Corpus, no se publicará LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. Si algun suceso ocurriese de gran importancia, daremos suplemento.

PRIMERA EDICION.

El parte dado por el general mejicano Zaragoza al ministro de la Guerra en Méjico, y relativo á la jornada de Puebla, dice literalmente así:

«Ejército de Oriente.—General en jefe. Después de mi movimiento retrógrado, que emprendí desde las Cumbres de Acultzingo, llegué á esta ciudad el día 3 del presente, segun tuve el honor de dar parte á Vd. El enemigo me seguia á distancia de una jornada pequeña, y habiendo dejado á retaguardia de aquel la segunda brigada de caballeria, compuesta de poco mas de 300 hombres, para que en lo posible hostiasiera, me situé, como levo dicho, en Puebla. En el acto de mis órdenes, para poner en un regular estado de defensa los cerros de Guadalupe y Loreto, haciendo activar las fortificaciones de la plaza, que hasta entonces estaban desatendidas.

Al amanecer del día 4 ordené al distinguido general ciudadano Miguel Negrete, que con la segunda division de su mando, compuesta de 1,200 hombres, lista para combatir, y á su mando, ocupara los espesos cerros de Loreto y Guadalupe, los cuales fueron arrojados con dos baterias de artilleria y montaña. El mismo día 4 hice formar de las brigadas Berriozabal, Diaz y Lamadril, tres columnas de ataque, compuestas: la primera de 1,082 hombres, la segunda de 1,000 y la última de 1,020, toda infanteria, y ademas una columna de caballeria con 500 caballos, que mandaba el C. general Antonio Alvarez, designando para su dotacion una bateria de batalla. Estas fuerzas estuvieron formadas en la plaza de San José hasta las doce del dia, á cuya hora se acercaron. El enemigo pernoctó en Amozoc.

A las cinco de la mañana del memorable día 5 de mayo, aquellas fuerzas marchaban á la linea de batalla que habia yo determinado, y vería Vd. marcada en el croquis adjunto, ordené al C. comandante general de artilleria, coronel Ceferino Rodriguez, que la artilleria sobre la colocara en la fortificacion de la plaza, poniéndola á disposicion del C. comandante militar del Estado, general Santiago Tapia.

A las diez de la mañana se avistó el enemigo, y después del tiempo muy preciso para acampar, despendió sus columnas de ataque, una hacia el cerro de Guadalupe, compuesta como de 4,000 hombres, con dos baterias, y otra pequeña de 1,000, amagando nuestro frente. Este ataque, que no habia previsto, aunque conocia la audacia del ejército francés, me hizo cambiar mi plan de maniobras y formar el de defensa, mandando en consecuencia, que la brigada Berriozabal, á paso veloz, reforzara á Loreto, y Guadalupe, y que el cuerpo de Carabineros á caballo fuera á ocupar la izquierda de aquellas, para que cargara en el momento oportuno. Poco después mandé al batallon Helormo, de la brigada Lamadril, para auxiliar á los cerros, que á cada momento se comprometian mas en su resistencia.

Al batallon de zapadores de la misma brigada le ordené marcharse á ocupar un cerro que está casi á la falda del cerro, y luego tan oportunamente que evitó la subida de una columna que por allí se dirigia al mismo cerro, trabando combates casi personales. Tres cargas bruscas efectuaron los franceses, y en las tres fueron rechazados con valor y dignidad; la caballeria situada á la izquierda de Loreto, aprovechando la primera oportunidad, cargó bizarramente, lo que les evitó reorganizarse para nueva carga.

Cuando el combate del cerro estaba mas empeñado, tenia lugar otro no menos reñido en la llanura de la derecha que formaba mi frente. El C. general Diaz, con dos cuerpos de su brigada, uno de la de Lamadril con dos piezas de batalla y el resto de la de Alvarez, contuvieron y rechazaron á la columna enemiga, que tambien con arrojo marchaba sobre nuestras posiciones; ella se velegó hacia la hacienda de San José, donde tambien lo habian verificado los rechazados del cerro, que ya de nuevo organizados se preparaban únicamente á defenderse, pues hasta habian claraboyado las flechas; pero yo no podia alacarlos, por reventados como estaban, tenían mas fuerza numérica que la mia; mandé por tanto hacer alto al C. general Diaz, que con empeño y bizarría los siguió, y me limité á conservar una posicion amenazante.

Ambas fuerzas beligerantes estuvieron á la vista hasta las siete de la noche, que emprendieron los contrarios su retirada á su campamento de la hacienda de los Alamos, verificándola poco después la nuestra á su linea.

La noche se pasó en levantar el campo, del cual se recogieron muchos muertos y heridos del enemigo; cuya operacion duró todo el dia siguiente; y aunque no puedo decir el número exacto de pérdidas de aquel, sí aseguro que pasó de mil hombres entre muertos y heridos, y ocho ó diez prisioneros.

Por demás me parece recomendar á usted el comportamiento de mis valientes compañeros; el hecho glorioso que acaba de tener lugar patentiza su brio, y por sí solo los recomienda.

El ejército francés, se ha batido con mucha bizarría; su general en jefe se ha portado con torpeza en el ataque.

Las armas nacionales. C. ministro, se han cubierto de gloria, y por ello felicito al primer magistrado de la república por el digno conducto de vl. en el concepto de que puedo afirmar con orgullo, que ni un solo momento volvió la espalda al enemigo el ejército mejicano, durante la larga lucha que sostuvo.

Judicare á vl., por último, que al mismo tiempo de estar preparando la defensa del honor nacional, tuve la necesidad de mandar á las brigadas L'Horan y Carbajal á batir á los facciosos que en número considerable se hallaban en Atilxco y Matamoros, cuya circunstancia acaso libró al enemigo extranjero de una derrota completa, y al pequeño cuerpo del ejército de Oriente de una victoria que habria inmortalizado su nombre.

Al rendir el parte de la gloriosa jornada del día 5 de este mes, adjunto el expediente respectivo, en que constan los pormenores y detalles espresados por los jefes que á ella concurren.

Libertad y reforma. Cuartel general en Puebla, á 9 de mayo de 1862.—I. Zaragoza.

Annuncia un periódico que en el encuentro de los franceses los mejicanos les cojieron una bandera; y que se pasieron al pecho las medallas de Crimea y de Italia de los franceses que quedaron muertos en el campo.

Las fuerzas reaccionarias de Méjico, que se hallaban á cuatro leguas de Puebla durante la derrota de los franceses, y al mando de Zuloaga y de Márquez, presenciaron impasibles la lucha sin tomar parte por estos. Esta circunstancia demuestra que ni Almonte ni Francia tienen las simpatías del país.

El gobierno mejicano está decidido á defenderse á todo trance, no solo en la capital sino en las principales poblaciones de la república. Por todas partes el ejército francés se ve rodeado de guerrillas que le hostilizan sin cesar.

Una correspondencia que publica *Los Navegantes*, dice que Márquez avisó que si Zaragoza era batido, ellos entrarían en Puebla á defenderla contra los franceses. Son dos hechos estos muy notables para Europa, y que deberían cambiar seguramente los planes formados.

El señor duque de Osuna, nuestro embajador en la corte de Rusia, ha llegado á París y debe en breve venir á esta corte, donde tal vez se encuentre para el alumbramiento de S. M. la Reina. No creemos tenga fundamento la noticia de que está destinado á ocupar un puesto importante en palacio, pues el duque de Osuna desea conservar la embajada de Rusia.

En París ha causado una sensacion profunda, segun dice un periódico, la noticia del descalabro de los franceses en Méjico, y añade, que en las Tullerías habrá producido una verdadera consternacion, porque es la primera derrota que experimentan las tropas francesas desde que Napoleón III ocupó el trono. Los refuerzos, dice el citado periódico, salen de Francia á toda prisa, y supponemos que saldrán preferentemente de la Argelia. Mas ¿qué sucederá? Para cuando lleguen á Veracruz será ya muy entrado el mes de julio, es decir, en la época en que el calor es insoportable y el vómito una verdadera guadaña que segara los batallones por compañías. Serán en vano enviar soldados de la Argelia, porque en aquella parte de Africa nadie se aclimata para la América, para la fiebre amarilla y para las emanaciones de las lagunas y de los terrenos pantanosos. Los mejicanos encontrarán á su enemigo muy debilitado por el poderoso auxilio que tienen en Veracruz y Tierra Caliente.

Tambien *La Epoca* niega todo fundamento á la noticia que da *La Libertad*, de que el general Serrano hubiese enviado nueva expedicion á Méjico al mando del general Gasset, para auxiliar al general francés, apenas tuvo conocimiento de su descalabro en la Puebla. El correo de la Habana llegado á Vigo, y que trae noticias de Méjico dias posteriores á las de ese descalabro, y nuevas de la Habana hasta el 30 de mayo, no confirma de modo alguno semejante noticia.

Ha terminado de la manera mas digna y satisfactoria el incidente que al principiar la sesión de anteayer tuvo lugar entre los señores Rios Rosas y Rivero.

Dice *La Epoca* que aunque la situacion de los franceses debe ser un tanto difícil en el interior de Méjico; es falso cuanto se dice en estar privados de viveres y rodeados de mejicanos. Segun noticias, añade, Zaragoza no habia salido de la Puebla, y Córdoba, Orizaba y Veracruz, segun en poder de los franceses. Ayer mañana han partido ya de Toton los primeros buques con refuerzos.

El cuerpo diplomático y el ministro de Gracia y Justicia asistieron ayer mañana á la gran solemnia religiosa en la Iglesia pontificia de los Italianos, donde el nuncio celebró en memoria de la eleccion de Pio IX al solio pontificio. El 21, aniversario de la exaltacion al trono del actual Pontífice, se dará un gran banquete en el palacio del representante de Su Santidad.

de modificarlo, naturalmente los proyectos sobre expediciones de verano.

Ayer se dijo, segun *La Epoca*, no sabemos con qué fundamento, que las partidas reaccionarias de Méjico, no habian prestado auxilio á los franceses, y que Juárez empleaba medidas rigorosísimas para impedir toda demostracion favorable á Almonte.

Dice *La Epoca Militar* que muchos opinan que los franceses deben haber quedado al frente de Puebla, fortificados en su campamento. Nuestro colega cree, que están próximos á Veracruz, fortificados, aunque sin gran riesgo, pues ya han recibido cerca de 1,000 hombres de refuerzo.

Con motivo de los proyectos tan discutidos de comunicacion entre Inglaterra y América, Mr. Samuel Cuney ha dado una brillante fiesta la semana última, á la cual fueron invitadas 200 personas de la mas elevada sociedad. En un momento dado, la compañía del telégrafo submarino puso todas sus lineas á disposicion de Mr. Cuney. Los aparatos estaban colocados sobre una gran mesa en el salon, y perfectamente servidos por los funcionarios mas hábiles al servicio de la sociedad. La admiracion y el asombro se sucedian, pintados sobre los semblantes de los señores y damas de la reunion, cuando veian en el alfabeto de Morse, rápida y bien claramente, las palabras habladas desde todas las mas distantes capitales de Europa. El conde de Shaftesbury pidió á San Petersburgo noticias del emperador de Rusia, y cuatro minutos después sabia que S. M. Moscú estaba de perfecta salud con las orillas del Newa.

Sucesivamente se fueron estableciendo las comunicaciones con Mo-cow, Kiev, Mycolowitz, Trieste, Viena y Verona, lo cual formaba un circuito no interrumpido de 9,000 kilómetros, al través de los cuales corrían los despachos con tanta velocidad como en una distancia de algunos metros.

Han sido contratadas para los teatros de Buenos Aires, la inteligente actriz doña María Toral y su simpática hermana doña Carolina. Ya han empezado á repartirse las esquelas para el baile concierto de los señores de Soler, que se verificará en la noche del 23. Se han encargado á Valencia dos wagones de flores, y toda la casa estará cubierta de follaje y flores.

De Paris escriben á un periódico, que en esta semana debian salir de Tolon 3,000 soldados, que van á reforzar el ejército de ocupacion de Méjico; que Persigny, ministro del Interior, habia marchado á Inglaterra para conseguir un nuevo acuerdo con la Francia, tanto en la cuestion mejicana, como acerca de la intervencion en los Estados Unidos; que el Sr. Mon debía regresar á París á mediados de julio, y que Francia y España habian firmado un tratado secreto para obrar de comun acuerdo en la cuestion mejicana.

Ya hemos dicho que esta última noticia es completamente inexacta.

Hoy 18, á la hora acostumbrada, se verá en la Audiencia la denuncia entablada contra *El Contemporáneo* del 1.º de mayo, y defenderá el artículo denunciado, su autor, don D. Victor Gardenal.

Hoy saldrá de Madrid la primera galera para conducir á los enfermos pobres que van á tomar las aguas minerales de Trilho, por cuenta de la Santa Hermandad del Refugio. Estas expediciones, en que los agraciados disfrutan cuantas comodidades requiere su triste situacion, continuaran saliendo todas las semanas constantemente, hasta que termine la temporada de baños.

El domingo 22 trabajará en esta corte el espadá Manuel Dominguez, en compañía de Cayetano y Suarez, y será probable lo verifique tambien el día 24. Ayer tarde salió para Valladolid y Riosco. Cúchares con su cuadrilla. En el primer punto trabaja el 19 y 22, llevando de segundo á Gonzalo Mora, y en Riosco el 21, acompañado Angel López Regatero. El Tato y Ponce torea en Granada el Corpus, y Julian y Dominguez estrenan la plaza de Bargas, toreando en dos dias á fines del corriente, y otra en 1.º de julio.—No ha ocurrido novedad en la corrida de toros celebrada en Malaga el 13 del corriente, cuya lidia ha dirigido el Tato.

Hablando de lo que suponen los diarios de la oposicion, sobre obstáculos que pone el gobierno á que el general Prim hable en el Senado, dice *La Epoca* que estando en los Estados Unidos el 30 de mayo, ha podido hallarse el 10 de junio en Londres; puede así llegar el 20 y venir inmediatamente á Madrid, no creyendo nuestro colega que las Cortes se cierren antes de fines de mes.

Algunos explican la derrota de los franceses al querer tomar á Puebla, diciendo que eran 3,800 á 4,000, llevando un tren inmenso, compuesto hasta de 300 carros, que naturalmente exigia una escolta; hubieron de dividirse en dos columnas, lo mas de 4,500 hombres cada una, para atacar una poblacion de 80,000 almas y de una circunsferencia inmensa; habia dentro de 3 á 6,000 hombres del ejército mejicano, y cualquiera que haya sido su impericia, nada tiene de extraño que los hayan podido rechazar.

El general Prim que, como dijimos hace dias, salió de la Habana el 25 de mayo, llegó el 30 á Nueva-York en compañía de su esposa, de sus hijos y de algunos de sus ayudantes. El conde de Rous, que habia sido naturalmente acogido con gran deferencia en aquel pais, debia pasar á Washington para conferenciar con el Sr. Tassara, y el mismo tiempo para examinar la situacion hoy de los Estados Unidos y estudiar los caracteres de la lucha que allí tiene lugar. Con este objeto se detendria en las playas anglo-americanas hasta el 10 de junio, en cuyo dia debia embarcarse con direccion á Inglaterra. Allí piensa reunirse con la familia de su señora, en cuya compañía dejará á esta y vendrá á Santander, para pasar mas tarde á Panticosa. No creemos pueda estar en España hasta principios del mes de julio. Uno de sus ayudantes, el Sr. Gaminde, que se habia embarcado el 4 de junio en Nueva York, ha llegado recientemente al puerto irlandés de Cork.

Ha fallecido en esta corte el jefe de administracion D. Joaquin Sanchez de Fuentes, oficial que ha sido de la clase de primeros del ministerio de la Gobernacion, y abogado del colegio de Madrid. El furor y el periodismo han perdido uno de sus miembros mas distinguidos. Como escritor y publicista, era muy apreciado en los círculos políticos y literarios. Nosotros, que antiguos amigos del finado pudimos apreciar sus virtudes, acompañamos en su dolor á su desconsolada familia, y muy particularmente á su hermano, el joven y elegante poeta don Eugenio, que ausente en Puerto Rico, no ha podido recibir el último suspiro del hermano á quien tanto amaba.

Los protectores de una actriz, zarzuela estrenada anoche en el teatro de este nombre, no será seguramente de las que mas protejan al arte. El público no quiso declararse protector ni de la letra ni de la música. La zarzuela terminó con una silba, aunque, excepto los cantos, la zarzuela parece escrita en prosa.

Ayer noche á última hora recibimos el siguiente Despacho TELEGRÁFICO.

Belgrado 17. Después de la sangrienta lucha que ha tenido lugar en Belgrado, los soldados turcos se retiraron á la fortaleza, desde donde han empezado á bombardear la ciudad.

San Nazario 17. Ha llegado á este puerto el almirante Juria de Lagravier.

El Eco de las Batallas aboga por el ensanche del radio de las murallas de Ibiza, cuyo ensanche dice que es una necesidad reconocida hasta por los mismos ingenieros militares.

El domingo salió de Sevilla para Madrid, un regimiento de artilleria, que ayer estaba en Córdoba y siguió su marcha. El batallon de cazadores de Simancas, ha llegado en cambio á Sevilla, acuartelándose en el local que ocupaba aquel regimiento.

Ha llegado á nuestra noticia, dice un periódico de Sevilla, que el señor obispo de Bolique, y auxiliar de esta diócesis, no asistirá á la procesion del Corpus, porque el cabildo catedral parece se opone, fundándose en sus estatutos, á concederle en esta el lugar que sin cree debería corresponderle.

En la traduccion del parte del general mejicano Zaragoza, publicada por el *Moniteur francés*, se suprimen las palabras en que se dice que el general en jefe de las fuerzas francesas se portó con torpeza en el ataque de Puebla; y únicamente se conservan las que califican honrosamente el valor del ejército francés. *La Patrie*, comentando el mismo hecho de armas, se desentende de la circunstancia de haber quedado en poder de los mejicanos muertos, heridos y prisioneros franceses, y dice que, lejos de ser una derrota, fue un ataque sin resultado estratégico.

Una carta de Méjico de 12 de mayo, dice que el gobierno estaba decidido á defenderse á muerte aquí, y ahora mas que antes, que los franceses no se moverán seguramente hasta no recibir refuerzos; que es cierto que murieron muchos franceses en Puebla; que habia una chusma de guerrillas cercando á los franceses para quitarles los carros, que son 200 con los suyos y con mercaderias de Veracruz, y que se decía que habia llegado Douay con refuerzos á Veracruz, pero nada de cierto se sabia.

De Veracruz escriben á un periódico francés que las partidas que recorren el pais se componen principalmente de desertores del ejército mejicano, organizados en guerrillas, y que no sostienen á ninguna patria. El número es tan considerable (añade) que pueden hacer frente en campaña y desafiar á las tropas francesas; esas partidas son las que interceptan el camino ya acudado por el cuerpo expedicionario que se dirige á Méjico, á tal punto que no podemos enviar despachos ni recibirlas de él.

De la creacion de un trono para colocar sobre él al archiduque Maximiliano de Austria, se habla ahora menos que antes. En Londres, de lo cual deducen algunos que ha sido desechado este importante punto del programa imperial.

Dice *El Contemporáneo* que el Sr. Mon marchará á París luego que se cierren las Cortes, á fin de presentar ómos *sur* *sur*.

El emperador y la emperatriz de los franceses prolongaran su estancia en Bruselas, con el objeto de visitar el nuevo establecimiento de artilleria que tan censurado ha sido por la comision de presupuestos.

Se ha prohibido á la prensa francesa el traduir los artículos de los periódicos españoles e ingleses, que se siguen hablando de las enfermedades que diezaman el cuerpo expedicionario francés en Méjico y de la retirada de las tropas de Puebla á Aurora.

Refiriendo un corresponsal el combate de Puebla dice: «Al llegar á esta ciudad (los franceses), atacaron sin demora el día 3, pero los contrarios las tropas de aquí. Entonces los franceses se repusieron, y formaron ya sus columnas, formalizando el ataque del cerro de Loreto; y admírese usted, como nosotros nos admiramos, porque nadie lo esperaba. Los yuadores de Magenta y Solferino han sido rechazados por nuestros hombres indios, y en vez de tomarles las insignificantes trincheras del cerro, ellos han salido de ellas, y han batido á pecho descubierta á los franceses, hasta hacerles retirar á su campo, dejando muchos en el combate, y cuyas condecoraciones con los nombres de las batallas de Italia, y una bandera, han venido aquí y fueron presentadas en la Cámara. Al dia siguiente á las cuatro de la tarde levantaron su campo los franceses, y se retiraron hacia Amozoc. Zaragoza salió de Puebla con su division, y presentó batalla al frente de su campo, pero no admitieron, y continuaron su camino, llegando al otro dia á aquel pueblo. No se sabe de cierto si han continuado permaneciendo allí; se hacen conjeturas de si continuarán hasta Orizaba á esperar, y reunirse allí con las tropas que por un lado han llegado ya á Veracruz al mando del general Douay, ó si las esperan en Amozoc; pero de uno u otro modo, los hechos que refiero á Vd. son exactos.»

El gobierno de Juárez ha tomado disposiciones muy duras, sobre todo para exigir dinero. Últimamente recibió doscientos mil pesos á las cuatro p.m. mas, so pena de ser confiscados sus bienes si no p. gaban: los mas se habian escondido, pero se tenían las consecuencias.

El ayuntamiento de Toledo ha sido autorizado para tomar del rio Tajo 300 metros cúbicos diarios de agua, ó sea aproximadamente tres litros y medio por segundo, que se elevarán por medio de las correspondien-

tes.

tes.

tes.

tes.

tes.

tes.

tes.

tes.

tes.

tes.

tes.

tes.

tes.

tes.

tes.

tes.

tes bombas movidas por una maquina de vapor con arreglo al proyecto.

La Discusion confirma lo que anoche digimos acerca de la satisfactoria terminacion del incidente ocurrido entre los señores Rios Rosas y Rivero...

Dice La Discusion que en Francia la opinion publica comienza a disgustarse con motivo del giro que ha tomado la cuestion de Méjico.

A consecuencia de un suelto publicado por La Discusion, en que daba cuenta de haber sido derribadas en Loja dos casas que pertenecen a la esposa de Perez del Alamo...

La Monografia de los afamados baños de Segura, tenidos por especiales para las enfermedades de la vista, que se anuncia en el presente número, es un libro muy curioso y está escrito con tanta ciencia como gusto literario.

La procesion del Corpus saldrá mañana a las cinco de la tarde de la parroquia de Santa Maria, siguiendo la carrera de costumbre. Por la mañana a las diez habrá misa pontifical en dicho templo...

La procesion de Minerva que, segun costumbre, se celebrará pasado mañana, saldrá a las seis en punto de la tarde de la parroquia de San Andrés...

TERCERA EDICION

Hoy a medio día recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris 18. El cuerpo legislativo ha votado por unanimidad el crédito para atender a la guerra de Méjico.

Turin 17. El Sr. Ratazzi ha declarado, contestando a una interpelacion, que es falso haya ofrecido Francia resolver la cuestion romana mediante la cesion de la isla de Cerdeña.

Londres 18. Nueva York 9. Los federales han ocupado a Memphis despues de haber destruido la escuadrilla confederada.

Han sido derrotados los federales en las cercanias de Charleston. El general Fremont cayó en una emboscada y sufrió muchas pérdidas.

Los federales han pasado el río James por mas abajo de Richmond.

Corre el rumor de que el ejército de Beauregard está desorganizado.

Se ha mandado por real orden el establecimiento de una estacion telegráfica en Villena que servirá como intermedia de servicio entre las líneas de ferro-carriles de Almansa y Alicante.

La misiva del Sr. Temistocles Solera en Madrid de que tanto se ha hablado, viene esplotada en una carta de Turin. Lo ocurrido entre los señores Ratazzi y Solera nos recuerda cierto cuento muy conocido...

Nuestro corresponsal de Malta nos escribe que el día 3, a las nueve de la mañana, se presentó en el puerto el vapor Alberto, conduciendo a su bordo a S. A. R. el principe de Gales...

El día 5, acompañado de los generales y un numeroso estado mayor, visitó las formidables fortificaciones de la plaza.

Los señores duques de Montpensier, que como hemos dicho, van a marchar a Londres, estarán en Sevilla hasta que se termine la procesion del Corpus...

Por enfermedad del señor fiscal de imprenta, se ha suspendido hasta nueva orden la vista de la denuncia de El Contemporáneo, que estaba señalada para hoy.

Uno de los últimos días tuvieron lugar en Toledo los funerales por el alma del malogrado sub-director de aquel colegio militar...

Hoy a las doce ha recibido S. M. la Reina a una comision del Senado que ha presentado a su sancion los últimos proyectos de ley aprobados por las Cortes.

suntuosamente y alumbrado con extraordinaria profusion. Hacia la cabecera de la iglesia se alzaba un magnifico catafalco de seis cuerpos...

Asistieron al piadoso acto la corporacion entera del colegio de infanteria, todas las autoridades y las personas mas distinguidas de la poblacion...

Hoy recibimos el mensaje de los prelados a Su Santidad. Es tan estenso que carecemos de tiempo y de espacio para traducirle íntegro...

Os aclamamos, esclaman mas adelante, con una sola voz y un solo corazón, y pedimos para vos al cielo todo el bien y la felicidad mas completa.

Vivid largo tiempo, Santísimo Padre; tened palabra para gobernar largo tiempo aun la Iglesia católica.

Esta tarde recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris 18. Se ha verificado el cange de las ratificaciones de los convenios de presas y de la deuda. Ha sido entregada al gobierno francés la totalidad de los títulos en reserva de cangeo 50 millones en cuanto lleguen los nuevos.

Las Cortes votaron a peticon del presidente del Consejo 50 millones de reis para la dotacion de la futura reina de Portugal, y 100 millones para los gastos de la boda.

El Sr. Calvo Asensio: Yo estoy conforme con que el fiscal de imprenta sea elegido por el señor ministro de la Gobernacion.

De otro modo no deberá extrañarse el Congreso si vé que un joven que apenas ha terminado su carrera va a presidir a respetables magistrados...

Despues de la discusion habida sobre este punto, yo espero que se modifiquen estos artículos, señalando un crédito sueldo al fiscal de imprenta, pero no categoría.

El señor ministro de la Gobernacion: Ya he dicho que no por tener una categoría elevada el fiscal de imprenta se ha de obligar al ministro de Gracia y Justicia a nombrarlo para una plaza en la magistratura...

El Sr. Calvo Asensio: He dicho que quiero que la categoría sea consecuencia de servicios y merecimientos, y no cosa que cubra al que no los tiene.

El Sr. Calvo Asensio: Yo estoy conforme con que el fiscal de imprenta sea elegido por el señor ministro de la Gobernacion.

El Sr. Calvo Asensio: Yo estoy conforme con que el fiscal de imprenta sea elegido por el señor ministro de la Gobernacion.

El Sr. Calvo Asensio: Yo estoy conforme con que el fiscal de imprenta sea elegido por el señor ministro de la Gobernacion.

El Sr. Calvo Asensio: Yo estoy conforme con que el fiscal de imprenta sea elegido por el señor ministro de la Gobernacion.

El Sr. Calvo Asensio: Yo estoy conforme con que el fiscal de imprenta sea elegido por el señor ministro de la Gobernacion.

El Sr. Calvo Asensio: Yo estoy conforme con que el fiscal de imprenta sea elegido por el señor ministro de la Gobernacion.

El Sr. Calvo Asensio: Yo estoy conforme con que el fiscal de imprenta sea elegido por el señor ministro de la Gobernacion.

El Sr. Calvo Asensio: Yo estoy conforme con que el fiscal de imprenta sea elegido por el señor ministro de la Gobernacion.

El Sr. Calvo Asensio: Yo estoy conforme con que el fiscal de imprenta sea elegido por el señor ministro de la Gobernacion.

El Sr. Calvo Asensio: Yo estoy conforme con que el fiscal de imprenta sea elegido por el señor ministro de la Gobernacion.

El Sr. Calvo Asensio: Yo estoy conforme con que el fiscal de imprenta sea elegido por el señor ministro de la Gobernacion.

El Sr. Calvo Asensio: Yo estoy conforme con que el fiscal de imprenta sea elegido por el señor ministro de la Gobernacion.

Hoy a medio día recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

Paris 18. Al abrirse hoy en Paris la Bolsa los precios eran los siguientes: El 3 por 100 francés a 68-40. Los consolidados ingleses a 92. El interior español a 49 1/2. La diferida a 43 7/8. La pasiva a 19 1/8. El crédito mobiliario francés a 52. El crédito mobiliario español a 518. Mercantil 528. Ferro-carril del Norte 485. Las acciones del ferro-carril de Zaragoza a 570. Lombardos 613.

Ayer llegó a esta corte el señor duque de O-una, embajador de España en San Petersburgo; habiéndose presentado inmediatamente a S. M.

Ni puede creerse, ni puede aconsejarse, que el gobierno español, ni el capitán general de la isla de Cuba, Sr. Serrano, envíen auxilios a la expedicion francesa en Méjico. No sería conveniente exponerse a una negativa que puede tenerse por segura...

A parte de las miras ulteriores que el emperador Napoleon puede tener en Méjico, y de que no queremos ocuparnos, Francia ha ido a aquellas regiones a demandar satisfaccion de injustificables violencias...

Lo indudable hoy es que Francia ha sido engañada por algunos espatriados mejicanos y que toda la responsabilidad de las desgracias que hoy deplora debe recaer sobre estos aventureros que vendiendo a su país han arrastrado al noble ejército francés a una guerra de que no puede sacar ni gloria ni provecho.

Esta tarde recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris 18. Se ha verificado el cange de las ratificaciones de los convenios de presas y de la deuda. Ha sido entregada al gobierno francés la totalidad de los títulos en reserva de cangeo 50 millones en cuanto lleguen los nuevos.

Las Cortes votaron a peticon del presidente del Consejo 50 millones de reis para la dotacion de la futura reina de Portugal, y 100 millones para los gastos de la boda.

El Sr. Calvo Asensio: Yo estoy conforme con que el fiscal de imprenta sea elegido por el señor ministro de la Gobernacion.

De otro modo no deberá extrañarse el Congreso si vé que un joven que apenas ha terminado su carrera va a presidir a respetables magistrados...

Despues de la discusion habida sobre este punto, yo espero que se modifiquen estos artículos, señalando un crédito sueldo al fiscal de imprenta, pero no categoría.

El señor ministro de la Gobernacion: Ya he dicho que no por tener una categoría elevada el fiscal de imprenta se ha de obligar al ministro de Gracia y Justicia a nombrarlo para una plaza en la magistratura...

El Sr. Calvo Asensio: He dicho que quiero que la categoría sea consecuencia de servicios y merecimientos, y no cosa que cubra al que no los tiene.

El Sr. Calvo Asensio: Yo estoy conforme con que el fiscal de imprenta sea elegido por el señor ministro de la Gobernacion.

El Sr. Calvo Asensio: Yo estoy conforme con que el fiscal de imprenta sea elegido por el señor ministro de la Gobernacion.

El Sr. Calvo Asensio: Yo estoy conforme con que el fiscal de imprenta sea elegido por el señor ministro de la Gobernacion.

El Sr. Calvo Asensio: Yo estoy conforme con que el fiscal de imprenta sea elegido por el señor ministro de la Gobernacion.

El Sr. Calvo Asensio: Yo estoy conforme con que el fiscal de imprenta sea elegido por el señor ministro de la Gobernacion.

El Sr. Calvo Asensio: Yo estoy conforme con que el fiscal de imprenta sea elegido por el señor ministro de la Gobernacion.

El Sr. Calvo Asensio: Yo estoy conforme con que el fiscal de imprenta sea elegido por el señor ministro de la Gobernacion.

El Sr. Calvo Asensio: Yo estoy conforme con que el fiscal de imprenta sea elegido por el señor ministro de la Gobernacion.

El Sr. Calvo Asensio: Yo estoy conforme con que el fiscal de imprenta sea elegido por el señor ministro de la Gobernacion.

El Sr. Calvo Asensio: Yo estoy conforme con que el fiscal de imprenta sea elegido por el señor ministro de la Gobernacion.

El Sr. Calvo Asensio: Yo estoy conforme con que el fiscal de imprenta sea elegido por el señor ministro de la Gobernacion.

El Sr. Calvo Asensio: Yo estoy conforme con que el fiscal de imprenta sea elegido por el señor ministro de la Gobernacion.

El Sr. Rios Rosas (D. Francisco): Yo no he negado la movilidad que es conveniente para el ministerio fiscal...

Respecto a la categoría y circunstancias para el ministerio fiscal de imprenta, no estoy conforme, porque debiendo ser elegidos estos funcionarios por el gobierno, es el que únicamente puede apreciar las circunstancias de las personas que nombre.

Por lo demás, cuando se haga el arreglo de los tribunales yo no me opondré a que para que un fiscal de imprenta pueda pasar a una audiencia necesite ciertos años de servicio.

Rectifico el Sr. Rios Rosas y se tomó en consideración la primera parte de su enmienda.

Abierta discusion sobre la totalidad del título 9.º dijo

El Sr. Ortiz de Zárate: Yo no estoy conforme con que se cree un fuero y un tribunal especial, porque las tendencias generales de los hombres pensadores, es por el contrario, el de reducir a todas las clases a la sujecion de un solo tribunal.

Creo por lo tanto que el tit. 9.º debe desaparecer, dejando a los jueces ordinarios que desempeñen los cargos que se fijan para los juzgados especiales de imprenta.

El Sr. Ulloa: Empleo contestando al señor Ortiz de Zárate, manifestándole que no es una carrera nueva la que se crea, puesto que no se nombran cuando mas, arriba de cinco jueces.

Por lo que hace a la jurisdiccion que su señoría quería generalizar, yo soy mas radical que S. S., pues quiero un mismo código y un tribunal para todos.

El Sr. Ortiz de Zárate: Que sean cinco, que sean mas, es lo cierto que esos jueces de imprenta constituyen una nueva carrera.

Se dice que son distintas las funciones que han de ejecutar estos jueces que las que ejercen los de primera instancia: serán distintas porque queréis, pues antes de ahora han entendido en los delitos de imprenta.

Rectifico el Sr. Ulloa y se aprobaron los artículos hasta el 89. Al 90 pidieron varios señores que fuese en votacion nominal, y fué aprobado por 74 votos contra 11.

Levose el título y una enmienda del señor Rios Rosas, segunda parte de la que se discutio, y fué desechada.

Abierta discusion sobre la totalidad, dijo

El Sr. Calvo Asensio: Yo estoy conforme con que el fiscal de imprenta sea elegido por el señor ministro de la Gobernacion.

El Sr. Calvo Asensio: Yo estoy conforme con que el fiscal de imprenta sea elegido por el señor ministro de la Gobernacion.

El Sr. Calvo Asensio: Yo estoy conforme con que el fiscal de imprenta sea elegido por el señor ministro de la Gobernacion.

El Sr. Calvo Asensio: Yo estoy conforme con que el fiscal de imprenta sea elegido por el señor ministro de la Gobernacion.

El Sr. Calvo Asensio: Yo estoy conforme con que el fiscal de imprenta sea elegido por el señor ministro de la Gobernacion.

El Sr. Calvo Asensio: Yo estoy conforme con que el fiscal de imprenta sea elegido por el señor ministro de la Gobernacion.

El Sr. Calvo Asensio: Yo estoy conforme con que el fiscal de imprenta sea elegido por el señor ministro de la Gobernacion.

El Sr. Calvo Asensio: Yo estoy conforme con que el fiscal de imprenta sea elegido por el señor ministro de la Gobernacion.

El Sr. Calvo Asensio: Yo estoy conforme con que el fiscal de imprenta sea elegido por el señor ministro de la Gobernacion.

El Sr. Calvo Asensio: Yo estoy conforme con que el fiscal de imprenta sea elegido por el señor ministro de la Gobernacion.

El Sr. Calvo Asensio: Yo estoy conforme con que el fiscal de imprenta sea elegido por el señor ministro de la Gobernacion.

El Sr. Calvo Asensio: Yo estoy conforme con que el fiscal de imprenta sea elegido por el señor ministro de la Gobernacion.

El Sr. Calvo Asensio: Yo estoy conforme con que el fiscal de imprenta sea elegido por el señor ministro de la Gobernacion.

El Sr. Calvo Asensio: Yo estoy conforme con que el fiscal de imprenta sea elegido por el señor ministro de la Gobernacion.

El Sr. Calvo Asensio: Yo estoy conforme con que el fiscal de imprenta sea elegido por el señor ministro de la Gobernacion.

El Sr. Calvo Asensio: Yo estoy conforme con que el fiscal de imprenta sea elegido por el señor ministro de la Gobernacion.

do que el fiscal de imprenta se nombrase entre los presidentes de sala.

El señor ministro de la Gobernacion: El gobierno necesita una absoluta libertad para elegir el fiscal de imprenta, y partiendo de esta base y de que el fiscal ha de tener un carácter, por eso el haber dispuesto la categoría que la imprenta aun mas carácter que el que su valor personal lo dé.

El Sr. Ulloa: La comision está conforme con lo manifestado por el señor ministro de la Gobernacion.

El Sr. Figuerola: No pensaba tomar parte en esta discusion; pero lo dicho por el señor ministro de la Gobernacion, de que miráramos la cuestion por el estrecho círculo de lo presente, me ha movido a hablar para protestar, porque nunca han sido nuestras miras tan mezquinas.

Para mí lo que vais a hacer, y a eso es a lo que nos oponemos, es a destruir por completo las categorías gerárquicas. Ya por desgracia se ve que ciertas autoridades militares superiores se desean de alternar con los gobernadores civiles.

La carrera de la magistratura, que es una de las constituidas y respetables, la vais ahora a perturbar con lo que le dais a los fiscales de imprenta.

Tratándose del juez especial de imprenta le señalais condiciones para optar a este cargo, y no queréis fijarlas para el fiscal, lo cual es incompreensible.

El señor Presidente: Se suspende esta discusion. Orden del día para el viernes: la discusion pendiente.

Segun el parte dado por el general Zaragoza, los franceses fueron rechazados, no de la Puebla como equivocadamente dice La Epoca sino de los cerros de Loreto y Guadalupe y de la llanura de la derecha que formaba el frente del cuartel general de los mejicanos.

La verdad es que muchos de los hombres que se creian bien informados y hacian alarde de estar perfectamente enterados acaban de recibir desenajaos tristes. No se juzga bien de las condiciones en que se halla un vasto país desde un punto cualquiera de él; es preciso penetrar en el corazón del mismo y ver y observar lo que ocurre antes de formar juicios que suelen con frecuencia ser aventurados.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido hoy 2,282 fanegas de trigo de 48 a 57 3/4 rs., quedando por vender sobre 660 fanegas; la cebada de 27 a 29 y la algarroba a 40.

Se ha publicado la entrega octava del Diccionario de la Legislacion y del Enjuiciamiento criminales modernos correspondientes a los tribunales ordinarios, que está dando a luz el Sr. Malo y Jordana, abogado de esta corte.

Esta mañana ha fallecido repentinamente en la cárcel de mujeres, a donde había ido a visitar a una presa, el Sr. Blazquez Priolo, individuo que ha sido bastantes años del ayuntamiento de esta corte, y dueño de la casa de la calle de la Esperancilla, donde se cometió el doble crimen por que fueron sentenciados a garrote los dos últimos reos, cuya ejecucion tuvo lugar hace poco tiempo.

Se ha concedido autorizacion para que un diez por ciento de las fuerzas militares en revista, pertenecientes al primer ejército y distribido, pueda dedicarse en las faenas agrícolas durante la temporada de la recoleccion. Muy conveniente sería hacer estensiva esta determinacion a todos los demas distritos militares, puesto que en Castilla la Vieja y otros puntos hacen falta braceros.

Esta tarde recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris 18. El 3 por 100 interior a 49 1/2; el exterior a 00 0/0; diferida a 00 0/0, y la amortizable, a 00 0/0. El 3 por 100 francés, a 68-15; el 4 1/2 a 96-90.

Londres 18. Los consolidados ingleses quedan de 91 7/8 a 92.

BOLSA-COTIZAC. OFIC. DE HOY 18.

Table with columns for 'Efectos publicos', '3 cons. a cont.', 'Ídem a fin de mes', 'Ídem diferida a fin de mes', 'Ídem diferida a fin de mes', 'Amortiz. de pri. ídem de segunda', 'Personal', 'Carretil', and 'De abril de 4.000 ídem de 2.000'. It lists various financial instruments and their prices.

Subre Paris 4 óno días vista. Sobre Londres 40 rs.

ALOCUCION DE SU SANTIDAD.

El día 9 de junio Su Santidad el Papa Pío IX, tuvo un consistorio, al cual, además de los eminentísimos y reverendísimos señores cardenales de la Santa Iglesia romana, asistieron los patriarcas, primados, arzobispos y obispos que han ido a Roma para la solemne canonización de los santos marcos de San Juan y del beato Miguel de los Santos. Su Santidad pronunció la siguiente Alocución:

VENERABLES HERMANOS:

Grande fue Nuestra alegría, venerables hermanos, cuando, con el auxilio de Dios, pudimos en el día de ayer conceder los honores y el culto de santos, a veintisiete infortunados héroes de nuestra divina religión, uniéndolos a Nuestro lado a vosotros, que dotados de insigne piedad y virtud, y llamados a tomar parte en Nuestro celo. Nos servía de grande alivio y consuelo, luchando decididamente en defensa de la casa de Israel en una época tan calamitosa como la presente. Ojalá que mientras experimentamos esta alegría no nos afligiese por otra parte causa alguna de tristeza y llanto! Pues no podemos menos de dolernos y angustiarnos vivamente al ver los tristísimos y nunca por demás deplorados males y años, que con gran perjuicio de las almas oprimen y vejan lastimosamente ahora, no solo a la Iglesia, mas también a la sociedad civil. Bien sabéis, venerables hermanos, que han suscitado una terrible guerra contra todo cuanto se refiere al catolicismo, ciertos hombres que, siendo enemigos de la Cruz de Cristo, no defendiendo buenas doctrinas y unidos en una perversa sociedad, todo lo desconocen y blasfeman, y trabajan, valiéndose de toda clase de medios para socavar, y aun, si fuese posible, para destruir completamente los cimientos de nuestra santísima religión y de la sociedad humana y para imbuir los mas perniciosos errores en los ánimos y entendimientos de todos, procurando corromperlos y retraerlos de la religión católica. A la verdad esos astutos inventores de fraudes y forjadores de mentiras, no cesan de resucitar de la oscuridad del olvido las monstruosidades de antiguos errores, rebatidos y censurados mil veces en elocuentes escritos, y condenados por el respetable fallo de la Iglesia, y los exageran presentándolos bajo nuevas, variadas y falaces formas y palabras, y de mil modos los propalan por todas partes. Con este funestísimo y diabólico arte malean y corrompen la ciencia, inoculan un germen mortal en perjuicio de las almas, fomentan el licencioso desenfreno de la conducta y todas las malas inclinaciones, desconciertan el orden religioso y social, y procuran extinguir toda idea de justicia, verdad, derecho, honradez, religión, y hacen burla de los Santísimos dogmas de Cristo, despreciándolos y combatiéndolos. El alma se estremece y se retrae y teme caer siquiera a los principales y venenosos errores que esos hombres in-

troducen en todo lo divino y lo humano en estos nuestros miserables tiempos. Ninguno de vosotros, venerables hermanos, ignora que esos hombres tratan de destruir la necesaria cohesión, que por voluntad de Dios media entre ambos órdenes, así en el natural como en el sobrenatural; y que tratan de variar completamente, remover y destruir la propia, verdadera y natural senda de la revelación divina, la autoridad, y la constitución y el poder de la Iglesia. Y llevan sus opiniones a un punto tan avanzado que no vacilan en negar osadamente toda verdad, toda ley, poder y derecho de origen divino. Ni siquiera tienen reparo en afirmar que la filosofía y la moral y hasta las leyes civiles pueden y deben emanciparse de la revelación divina y de la autoridad de la Iglesia, y que la Iglesia no es una verdadera y perfecta sociedad, completamente libre, que no goza de derechos peculiares y constantes concedidos por su divino fundador, sino que el poder civil debe señalar cuáles son los derechos y límites de las atribuciones de la Iglesia con sujeción a los que puede ejercer su jurisdicción. De aquí malamente deducen que el poder civil puede inmiscuirse en lo que compete a la religión, a las costumbres y al régimen espiritual, y hasta impedir que se comuniquen libre y mutuamente los preladados y los fieles con el Pontífice romano, supremo pastor de toda la Iglesia, establecido por Dios, y lo impiden a fin de que se desvanezca la necesaria y fuerte unión que debe haber por divina institución de Nuestro Señor Jesucristo entre los miembros del cuerpo místico de Cristo y su respetable cabeza. Y no temen vulgarizar la falsa y engañosa idea de que los sagrados ministros de la Iglesia y el romano Pontífice han de ser completamente excluidos de todo derecho y dominio de las cosas temporales. Fuera de esto, en su insigne impudencia no reparan en asegurar que la revelación divina no solo de nada aprovecha, sino que es perjudicial al perfeccionamiento del hombre, y que hasta la revelación divina es imperfecta, y por lo tanto está sujeta al progreso continuo e indefinido, que equivale al progreso de la razón humana. Y por esto no tiene reparo alguno en decir que los milagros y las profecías espuestas y consignadas en los sagrados libros son cuentos de poetas, y que los sacrosantos misterios de nuestra divina fe son la síntesis de las investigaciones filosóficas, y que es fabuloso todo lo contenido en los divinos libros del Antiguo y del Nuevo Testamento, y horror! que hasta Nuestro Señor Jesucristo es una invención mítica ó fabulosa, y como estos revolucionarios adoradores de perversos dogmas, propalan que las leyes relativas a las costumbres no han menester la sanción divina, y que no es necesario que las leyes humanas guarden conformidad con el derecho natural o que reciban de Dios su fuerza obligatoria, por esto afirman que no existe ninguna ley divina. Además, se atreven a negar que Dios ejerza acción alguna en los hombres y en el mundo, y afirman con temerario empeño, que la razón humana, sin respeto alguno

a Dios, es la única y verdadera árbitra de lo verdadero y de lo falso, de lo bueno y de lo malo, y que la propia razón humana se sirve de ley a sí misma y se basta a sí propia con sus naturales fuerzas para procurar el bien de los hombres y de los pueblos. Y como se atreven a emitir la perversa idea de que todas las verdades de la religión dependen de la fuerza natural de la razón humana, atribuyen a cada hombre cierto derecho primario, digámoslo así, para pensar libremente lo que quiera en materia de religión, y en punto a tributar a Dios el honor y el culto que mejor parezca a su libre albedrío. Y a tal punto llevan su impudencia e impudencia, que hasta procuran atacar al cielo y negar la Divinidad. Y llevados de su singular maldad y necedad, no reparan en asegurar que no hay Ser alguno Supremo, sapientísimo e infinitamente provisto, distinto de la universalidad de las cosas, y que Dios es la naturaleza de las cosas, y por lo tanto está sujeto a mudanzas, y que por lo tanto Dios está en el hombre y en el mundo, y que todas las cosas son Dios, y que tienen la misma sustancia de Dios, y que Dios y el mundo son una misma cosa. Y por lo tanto que son una misma cosa el espíritu y la materia, la necesidad y la libertad, lo verdadero y lo falso, lo bueno y lo malo, lo justo y lo injusto. Lo cual por cierto es la mayor locura y la mayor impiedad que darse pueda, y lo mas repugnante hasta a la razón que pueda pensarse ó imaginarse. Y con tan temerario empeño pretenden emanciparse de la autoridad y del derecho, que dicen sin rubor, que la autoridad no es otra cosa, sino la síntesis ó el resumen de las fuerzas numéricas y materiales, y que el derecho consiste en el hecho material, y que todos los cargos de los hombres son una cosa vana, y que todos los hechos humanos tienen la fuerza de derecho. Y así acumulando ficciones a ficciones, y delirios a delirios, menospreciando toda autoridad legítima y todos los derechos legítimos, y las obligaciones y los cargos, no vacilan en sustituir al verdadero y legítimo derecho los falsos y mentidos derechos de la fuerza y en subordinar e orden moral al material. Ni conocen otras fuerzas sino las que radican en la materia, y toda la ley moral y la honradez la fundan en aumentar y acumular riquezas de cualquier modo y en satisfacer toda clase de malas inclinaciones. Y con estos abominables y perversos principios defendiendo, fomentan y empujan el réprobo sentido de la carne rebelde al espíritu, y le conceden dotes y derechos naturales que suponen ser menospreciados por la doctrina católica, despreciando los consejos del Apóstol que dice: Si viviereis según la carne, moriréis; mas si por el espíritu, hiciereis morir los hechos de la carne, viviereis (1). Por esto tratan de invadir y quitar todos los derechos de cualquiera propiedad legítima, y vanamente imaginan y proclaman un cierto derecho no circunscrito a límite alguno de

que creen que goza toda nación y que juzgan ser el origen y la fuente de todos los derechos. Pero mientras sucintamente y con profundo disgusto os esponemos estos principales errores de nuestra tristísima época, omitimos, venerables hermanos, habiáros de otras tantas y casi innumerables falsedades y argucias bastante conocidas y sabidas de vosotros; falsedades y argucias que procuran los enemigos de Dios y de los hombres perturbar y desconcertar las cosas sagradas y las públicas. Y pasamos en silencio las multiplicadas y gravísimas injurias, calumnias y conjuraciones con que no dejan de molestar y perseguir a los sagrados ministros de la Iglesia y a esta Sede apostólica. Nada decimos de la iniqua hipocresía con que especialmente en Italia los jefes y satélites de una funestísima perturbación y rebelión propalan que aquellos quieren que la Iglesia goce de su libertad, mientras con sacrilega osadía pisotean cada día mas las leyes y los derechos de la Iglesia, y la despojan de sus bienes, y vejan de mil modos y ponen presos a preladados y eclesiásticos que cumplen muy bien los deberes de su cargo, y sacan con violencia de sus casas a los individuos de las órdenes religiosas y a las vírgenes consagradas a Dios, y las despojan de sus bienes particulares, y no perdonan esfuerzo alguno para oprimir a la Iglesia y reducir a una servidumbre tristísima. Y mientras recibimos un singular placer al teneros, como lo deseábamos muchísimo, en nuestra presencia, ya veis vosotros mismos la libertad de que gozan los venerables hermanos, los preladados de Italia que constantemente y varonilmente peleando las batallas del Señor, de ningún modo han podido, con gran disgusto de Nuestro ánimo y por culpa de los que los contrarian, acudir a Nuestro llamamiento y permanecer entre vosotros y asistir a esta reunión como lo hubieran deseado, como lo han manifestado los arzobispos y obispos de la infeliz Italia en sus cartas amorosas y atentas hacia Nos y esta Santa Sede. Tampoco veis entre vosotros ninguno de los preladados de Portugal, y no lo sentimos menos, atendida la índole de las dificultades que han impedido que emprendiesen su viaje a Roma. Y omitimos habiáros de tantas otras cosas tristes y horribles que se permiten esos que profesan doctrinas perversas con indecible sentimiento. Nada os decimos tampoco de la impía conjuración y de las malas maquinaciones y falsedades de toda clase con que quieren zajar y destruir del todo el principado civil de esta Sede Apostólica. Mas vale recordaros la admirable unanimidad con que vosotros, junto con otros venerables hermanos los preladados de todo el mundo católico nunca habéis cesado, ya con cartas dirigidas a Nos, ya con pastorales dirigidas a los fieles, de desenmascarar y refutar semejantes falsedades y enseñar al propio tiempo que este principado civil de la Santa Sede fue dado al Pontífice Romano por un singular designio

de la Divina Providencia, y que le es necesario para que el Romano Pontífice, nunca sujeto a príncipe alguno ni poder civil, pueda ejercer con plenísima libertad por todo el mundo el supremo poder y autoridad recibida por virtud divina de Nuestro Señor Jesucristo; de regir y apacentar toda la grey del Señor, y pueda atender al mayor bien y utilidad y a las necesidades de la Iglesia y de los fieles. Las cosas de que hasta ahora nos hemos lamentado, venerables hermanos, ofrecen un tristísimo espectáculo. Pues ¿quién no ve que con la iniquidad de tantos dogmas perversos y con tantas y tan detestables maquinaciones y delirios, se corrompe cada día mas y de un modo triste al pueblo cristiano y se lo impete a la maldad y se ataca a la Iglesia católica y a su saludable doctrina y sus venerables leyes y derechos a los ministros sagrados, y que por esto prevalecen y se propagan todos los vicios y maldades y hasta se perturba y altera la sociedad civil? Así, pues, Nos que tenemos muy presentes los deberes de nuestro ministerio apostólico, y somos muy celosos del bien y de la salud espiritual de todos los pueblos que Dios Nos ha confiado, y como por otra parte, valiéndonos de las palabras de Nuestro Santísimo predecesor Leon, no podemos regir a los que Nos están confiados, si no perseguimos con el celo de la fe de Nuestro Señor a los que se pierden y a los que pierden a los demás, y con toda la severidad posible separamos los entendimientos sanos para que el mal no se propague mas (1), levantando nuestra apostólica voz en esta vuestra ilustrada reunión, reprobamos, proscribimos y condenamos en particular todos los mencionados errores, contrarios, no solo a la fe y a la doctrina católica y a las leyes divinas y eclesiásticas, sino también a la ley y a la justicia natural y eterna y completamente ofensivos a la recta razón. A vosotros, empero, venerables hermanos, que sois la sal de la tierra y los guardas y pastores de la grey del Señor, os escribimos y rogamos una y mil veces que continúeis con vuestra singular religiosidad y celo episcopal, como lo habéis hecho con gran gloria de vuestra clase, apartando de los envenenados pastos, con todo cuidado, constancia y celo, a los fieles que tenéis confiados, y que, ya de viva voz, ya con oportunos escritos, refutéis y combatiáis los monstruos de tantas doctrinas perversas. Bien sabéis, por lo demás, que se trata de una cosa de sumo interés, al tratarse de la causa de nuestra santísima fe y de la Iglesia católica y de su doctrina, de la salvación de los pueblos y del bien y la tranquilidad de la sociedad humana. Así, pues, en cuanto de vosotros dependa, nunca dejéis apartar a los fieles del contagio de tan terrible peste, esto es, que apartéis de sus ojos y de sus manos los libros y escritos perniciosos, é imbuais e instruyais asiduamente a los fieles en los santísimos preceptos de nuestra

(1) Epist. a los romanos, c. 8, v. 13.

(1) Epist. VII, ad Galatas, c. 2, vers. 15.

literata, que se creía transportada al sétimo cielo. En cuanto a Saint-Max estaba tan contento como su hallazgo, que se hubiera atrevido a sostener sin vacilar asaltos cien veces mas rudos que el del caballero Du-Vernais, quien despues de remitir su carta y tomarse tiempo para reflexionar el pro y el contra, se presentó ante el joven con el aire mas afable del mundo, le introdujo el mismo en su gabinete, dándole gracias con las primeras palabras por haberse acordado de un pobre viejo como él. —Habéis hecho muy bien, joven. No podéis figuraros lo que os agradezco vuestra visita. —Me confundo, señor caballero, con tanta bondad, pues soy culpable para con vos de la mas negra ingratitud. —Yamos! no exajeremos, señor poeta! —Voy a confesar ingenuamente la verdad: ayer cuando os vi, mi conciencia me remordió mi falta; no he podido pegar los ojos en toda la noche. —Proclamemos el milagro de este último miembro de la frase, no era mentira. —Cómo debéis saber, una falta conduce a la otra, añadió Saint-Max; pero en fin, aunque tarde, vengo a haceros mi confesión general y a pagaros, ante todo, la desdichada deuda que por tanto tiempo me ha hecho pasar por un olvidadizo y por un ingrato. Si, lo repetí, caballero. —Cómo es posible que la causa de vuestra ausencia sea esa bagatela! Ahora si que merecias que os riñese. —Qué queréis, cuanto mas adelantaba en mi carrera, mas tímido me volvía. Y como en el momento que llegamos a tener la menor notoriedad en las letras, ya creen, aunque sin fundamento, que acunamos moneda. —Basta, basta sobre el particular! vuestro escrúpulo, aunque honroso en sí mismo, era pueril y me privaba del gusto de recibirlos. ¿Por ventura no sabemos lo que es la vida de un joven? la vida de un artista? la existencia en París?... Habreis tenido que poner casa, y esto es ruinoso. Y luego... mantener la posición... vamos; sabido es que todas estas cosas, hacen contraer en sus principios deudas un poco apremiantes, que conviene pagar de las primeras. Eadme las señas de vuestra habitación, por que quiero poder escribirlos, si por acaso volviere de nuevo a olvidarme. —El caballero pidió a Saint-Max que le contara con los mayores detalles toda su historia literaria; lo que le condujo como por la mano, a referir su incomodidad con Benjamin Dastol, y su proyecto de fundar la Revista Universal. —¡Excelente idea! La Revista Critica es

pesada, de escasa chispa, y comienza ya a decaer; el Sr. Dastol, según he oído, es harto urano y poco sociable. Creo que tenéis mucha razón. Pero y el capital, necesario, donde lo vamos a encontrar? —Varias combinaciones se me han presentado sucesivamente. Como era natural elegí la mas facil, pero por desgracia me han faltado a la palabra en el último momento. —Vuestro talento, vuestra actividad y vuestro nombre, son seguras garantías de éxito, dijo el caballero, quien sin obligarse por ninguna imprudente promesa, manifestó, sin embargo, tal interés por él, que Saint-Max concibió serias esperanzas. —Qué felicidad sería para mí, pensaba, que el tío de la encantadora Julieta, fuese mi principal accionista, o lo que sería aun mejor, el unico propietario. —Sobre la frágil base de esta sencilla hipótesis levantó en un momento cien mágicos castillos en el aire. —Difícilmente podría encontrarse quien hubiese tenido mas roce con los hombres que Saint-Max; como difícilmente tambien, quien habiese explorado con mas atención las diversas capas del mundo artístico y sus próximas regiones; conocía a la clase media y a la financiera, había vivido en medio de esos seres, que sin pertenecer por sus hábitos a ninguna de ellas, forman un centro tan despreciable como inmundo; se había elevado hasta penetrar en salones de un tono perfecto, y cien veces había sido admitido en recepciones oficiales; pero no había hecho mas que entrever, diez años antes, la puerta aristocrática de ese gran mundo, en que vivía el anciano caballero. Ignoraba hasta que punto podía llegar la cortesania, sobre todo en los viejos. —A pesar de lo esperto que era, estuvo a pique de tomar por muestras de un vivo interés, lo que solo era entonces la quinta esencia de la política. —La verdadera aristocracia, tiene en todas las relaciones de su vida íntima, un tono tan benévolo, un lenguaje tan seductor y unas formas tan esquisitas que cautivan a cualquiera. —Durante la visita de Saint-Max, desplegó el caballero todos aquellos resortes que subyugan y hacen tomar por un amigo sincero al simple conocido que se ve por segunda vez. —Si el francote cosechero Genies fue el Señor, bien podría ser que el melifluido caballero fuese el Caribdis, pues ya sabemos que en el fondo, ni quería ni estimaba a Saint-Max. —El caballero habló de critica y de bellas artes, y citó entre otros varios nombres el

de un ser por eso capaz de arrancarse al dolor por niente del boulevard para dirigirse con un paso intrépido a la barrera de los Mártires a buscar en un quinto piso a un camarada a quien es dudoso encontrar. —Mañana, se dijo a sí mismo Genies, vendré a Santorin en el concierto. —Y emprendió su interminable partido de billar. —Mañana! siempre mañana!... Mañana, cuando se trata de hacer un servicio, mañana, cuando se trata de pagar una deuda de gratitud, ó de cumplir una promesa ó de hacer un deber; siempre mañana! —Cuánta intención no tuvo el que escribió por primera vez el tan conocido y popular proverbio de: «Hoy no se fia aquí; mañana sí». —Mañana, es la fórmula de los repartidores de agua bendita. —La sabiduría popular ha dicho: —Mañana ayunara Galvez; a bien que no es hoy. —Mañana, es el puñal de tres filos que usan los que prometen siempre; esas buenas gentes que os martirizan y os asesinan a afilerazos. —Mañana, es la hoguera adornada de flores y preparada con maderas olorosas en que os tuestan a fuego lento los falsos protectores y los amigos péfidios. —El cosechero Genies, no era ni amigo falso, ni aun siquiera indiferente; amaba con sinceridad a Remy, y había experimentado al buñlar a su perseguidor un goce real: quería poner al joven poeta y compositor al corriente de lo que había pasado, informándole al propio tiempo del golpe que le preparaban Saint-Max y Johanne, ayudados por Bethsabé; y la cosa urgía pues, el concierto estaba anunciado para el sábado siguiente; pero Genies era perezoso, el billar era excelente y la compañía tan divertida. —Mañana, si, mañana temprano irá. —En otro tiempo, cuando el escultor necesitó los servicios de Remy, Remy no había dicho mañana. —Y sin embargo, Genies no era ni ingrato, ni siquiera tibio en su amistad: Era un hombre a quien queremos, y ojalá que nunca tengamos amigos peores. Estaba animado de las mejores intenciones, pero ya hemos dicho de lo que está embalsado el infierno. —Para mañana las buenas obras! —Para hoy las malas, las que dictan las pasiones, el interés, la pereza, la envidia, el odio, la avaricia, en una palabra, el egoísmo. —Ni Saint-Max, que ya sabemos de qué manera aparentaba perder el tiempo, ni D. Agapito, siempre ardiendo en deseos de su-

ceder al editor su principal, ni Virbrum desde que había cesado de vivir a expensas de otro, dejaban para mañana sus proyectos, cuando había llegado el momento de obrar. —Saint-Max fundar una Revista... eso lo veremos. Pensó Virbrum, que no perdió ni una sola palabra de cuanto se dijo en el café de Bellas Artes; pero que tampoco se quedó un minuto mas, así que se creyó suficientemente informado. —Saint-Max y D. Agapito tambien estaban en campaña. —El primero salía en este momento de casa de la condesa de Essorles, a quien había agradablemente sorprendido con una restitución inesperada. —Calle de Varennes hotel Du-Vernais, dijo al cochero. —Cuando el carruaje se detuvo ante la puerta indicada, un hombrecillo afeminado, coquetuelo, muy emperejillado, con un chaleco de seda azul celeste y una corbata fondo rosa bajo, rayado con listas de rosa subido, saltaba desde la puerta a la calle. Con una mirada tan penetrante como rápida, reconoció al ilustre crítico, y por un movimiento mas pronto que el pensamiento, se colocó de manera que no pudiera ser visto. —El caballero Du-Vernais? preguntó Saint-Max al portero. —Eh! eh! se dijo D. Agapito, qué diantre vendrá a hacer aquí el Sr. de Saint-Max? De buena gana daba dos napoleones por saberlo. En fin, algo os ya el haberle visto entrar. —Y con un paso ligero como el de una pardiz, desapareció D. Agapito dirigiéndose a casa de la condesa de Essorles donde esperaba ser mas feliz que lo había sido con el caballero Du-Vernais. —Pero, señor, iba pensando ¿Cómo es que despues de cuanto dije ayer del talento de Remy, despues de la adquisición que hizo la señorita su sobrina de El Baile al que tan bravamente defendió contra todo el mundo y a expensas de la Torre del Moro, despues de tal análisis de la introducción del Sol dado, y los numerosos detalles tan interesantes, tan sensibiles como he dado esta mañana sobre M. de Santorin, un artista de la nobleza; cómo es, repito, que no haya querido facilitar nada, nada, absolutamente, ni siquiera una suscripción de cincuenta francos para la ejecución de la Sinfonía? Vamos, con decir que ni siquiera se ha querido comprometer a tomar dos billetes en diez francos! Y sin embargo, el caballero Du-Vernais no es avaro; es además melomano... No habría en este modo de proceder algun motivo oculto? Puede que haya hecho mal en volver el nombre de Santorin. Hay en este arbi-

augusta religion, y los amonestais y exhortais para que huyan como de la vista de una serpiente de estos maestros de la iniquidad.

el Orbe católico y los fieles confiados a vuestro cuidado y al suyo, no cesais de aliviar y consolar de todos modos vuestras gravísimas angustias y sufrimientos.

DIARIO DE MADRID.

Santos de mañana.—La fiesta del Santísimo Corpus Christi y San Gervasio y Protasio, mártires. Cuitos.—Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de religiosas Carboneras, plaza del Conde de Miranda...

Orde de Maria.—Nuestra Señora del Buen Suceso, en la capilla real, y la de las Victorias, en la Barcaracion.

Santo de pasado mañana.—San Silveo, papa y mártir. Cuitos.—Cuarenta horas en la iglesia de monjas del Sacramento donde se celebrará a su titular con misa solemne...

Orden de la Plaza.—Servicio para mañana.—Parada: Toledo. Jefe de la guardia exterior del Real Palacio: señor coronel teniente coronel mayor de Toledo...

Publicacion oportuna.—D. Antonio Perez Dubrull, encargado del establecimiento tipográfico de nuestro colega La Esperanza...

REPASOS DE LAS CLASES DE FILOSOFIA Y MATEMÁTICAS. MONOGRAFIA DE LAS AGUAS MINERALES MEDICINALES DE SEGURA.

PLANCHADORA FRANCESA MUY BARATA. Espiritu Santo, núm. 7, el portero dará razon.

LA PENINSULAR.—DEBIENDO ESTAR LA compañía procediendo a la construcción de seis casas en Alicante...

EN LA CALLE DE LA CRUZ, número 3, cuarto segundo, se cede una sala y gabinete con alcaoba uno y otro...

SUBASTA.—SE VENDE EN PUBLICA y doble subasta una casa principal en la villa de Pinto...

ARRENDAMIENTO DE PASTOS del gran Quijano, titulado majada de la Zarza y de Carochena...

FABRICA DE CRISTALES de San Ildefonso (La Grauja). El depósito de cristales de esta fabrica, establecido en la calle de Barrio-Nuevo...

INTERESANTE A LAS SEÑORAS.—Por especiales circunstancias, van a realizarse desde hoy, dos cajas de chaconadas francesas de ultima novedad...

ESPECIALISTA.—CAMBIO DE DOMICILIO.—El médico-cirujano, catalán, don Joaquín Dalmau...

LOS ESTUCHES DE MADERA CON todos los objetos de escritorio, que por 14 y 15 rs. se vendian en la calle de las Ilustras...

VAPORES.—CORREOS.—D. A. LOPEZ Y COMPANIA. SERVICIO DE GRAN VELOCIDAD.

Salida de Alicante para Málaga y Cádiz. Todos los domingos a las once de la mañana.

Para Barcelona y Marsella. Todos los miércoles a las once de la mañana.

Harinas 3-30 rs. Rubia y trigo 3-00 y legón na 4-30 rs. arroba castellana desde Madrid a Barcelona.

Un domicilio Barcelona se toman mercancías para mas de 500 pueblos, via de Alicante, Málaga, Cádiz y Sevilla.

Acudir al despacho central de los ferrocarriles y a D. Julian Moreno, Alcalá, número 28 y 30.

ESPECTACULOS DE MAÑANA. Principio.—A las 9.—Gran función extraordinaria a beneficio de Dona Carolina Santoni dividida en cinco partes.

Zaruela.—A las 8 1/2.—Anarquía conyugal.—Los hecederos.—La isla de San Balandran.

Circo de Price.—Funcion de ejercicios ecuestres.

El Ariel.—Paseo de la Castellana.—Baile campestre a las cuatro de la tarde.

El Liceo Madrileño.—Esta sociedad de baile, celebra función desde las seis y media de la noche, en el Prado (frente al Botánico).

IMPRESA DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

crático barrio unas preocupaciones tan raras! El pianista Remy, ya lo sabemos, no llevaba su nombre de familia...

Editor! editor! ser editor! oh! rabial, y no poderle ser! La señora condesa de Essorles vivia diez ó doce puertas mas abajo.

El caballero Du-Vernais contestaba al armador del Havre, Garnetier: «Difícilmente hubiera podido recibir noticia mas agradable que la de vuestro próximo viaje a París...

ha estado en mi casa para tantear el terreno en favor del amante, prueba claro como la luz del día, que esstimulado con la esperanza de un buen dote...

«Para abreviar, cuento mucho con vuestra Pelagia para distraer y curar a nuestra Julieta. Entre jóvenes se tienen confianzas, que yo me he guardado bien de provocar...

«Cuando se habla del ruin de Roma, luego asoma,» continuó escribiendo. Mi criado me anuncia al Sr. D. Carlos de Saint-Max en persona!

«No lo ocultemos por mas tiempo: la señora Ambrosina Parmesan no se limitaba a leer novelas, sino que ¡ay! las escribía.

«¡Oh! yo soy adivino, la interrumpió el crítico con un tono amabilísimo. Y si he de decir la verdad, vuestra sorprendente semejanza con una de nuestras mas lindas literatas...

«¡Oh, caballero! Sois muy dueño, y yo me consideraría muy dichosa si os dignaseis echar una ojeada sobre mis débiles ensayos...»

«¡Oh! yo soy adivino, la interrumpió el crítico con un tono amabilísimo. Y si he de decir la verdad, vuestra sorprendente semejanza con una de nuestras mas lindas literatas...

«¡Oh, caballero! Sois muy dueño, y yo me consideraría muy dichosa si os dignaseis echar una ojeada sobre mis débiles ensayos...»